

**Ils sont trois et jusqu'à date, ils sont dans les entrailles du Sed.**

Il y a quelques jours, stupeur à la prison centrale de Kondengui. Trois détenus anglophones ne répondaient plus à l'appel (Fonge John, Tita Tebid et Acheshit), alors qu'ils devaient être présents au tribunal militaire le 18 octobre dernier où ils font face aux accusations de complicité d'actes de terrorisme. Les conseils des prévenus n'avaient pas reçu de la part des autorités judiciaires les explications sur le lieu où ont été transférés leurs clients.

L'affaire va commencer à faire grand bruit lorsque les autres prisonniers anglophones incarcérés vont saisir le procureur du tribunal militaire de Yaoundé contre le « kidnapping illégal » de camarades d'infortune. L'on apprendra alors qu'ils ont été extraits de la prison pour une destination inconnue même du régisseur de la prison.

### **Du nouveau**

Selon un communiqué signé de Me Amungwa Tanyi Nico, l'un des conseils desdits prisonniers kidnappés, ils sont gardés, depuis leur extraction de la prison centrale, dans les sous-sols du service central des recherches judiciaires du secrétariat d'État à la défense en charge de la gendarmerie.

Ce, depuis le 13 octobre 2021, après qu'une contestation des prisonniers anglophones a éclaté au sein de la prison. Les avocats disent avoir réussi à échanger avec eux le 23 octobre et que ces prisonniers sont actuellement malades ; qu'on leur a fait croire qu'on les amenait au tribunal militaire, alors qu'on les conduisait plutôt au Sed. Là-bas, ils ont été accusés de

---

récolter de l'argent pour envoyer comme soutien financier au « général » No Pity, un combattant ambazonien, auteur de plusieurs crimes et activement recherché par l'État du Cameroun.

Ces hommes, selon leur avocat, sont mal en point, victimes de torture, de faim, de froid. Ils dormiraient à même le sol. Gardés dans une pièce dans l'obscurité, ils commencent à développer des troubles de la vue.

Jusqu'à date, ils sont toujours dans un bunker du Sed, selon Me Amungwa Tanyi Nico.

L'affaire ministère public contre Fonge John, Tita Tebid et Acheshit fait partie des affaires en instance au tribunal militaire de Yaoundé. L'audience criminelle est conduite par la colonelle Abega Mbe-zoa, présidente du tribunal militaire.

Me Amungwa Tanyi, avocat des trois jeunes prisonniers, parlait depuis le 13 octobre 2021 d'enlèvement de ses clients. Il avait notamment déclaré à la présidente du tribunal : « Madame la présidente, je suis surpris de savoir que vous ne savez pas exactement où se trouvent mes trois clients. J'ai appris des autorités pénitentiaires que les officiers de police sont arrivés dans la nuit du 13 octobre à la prison pour les chercher.

Ces autorités policières les ont amenés à un endroit que j'ignore toujours. On m'a dit à la prison que mes clients sont allés à la direction de la police judiciaire, ensuite au tribunal militaire, puis au secrétariat d'État à la défense. J'ai fait le tour de ces trois administrations sans trouver leurs traces».

## **Émergence**

---